

Se Agrava en Argentina la Crisis Inflacionaria

Continúan Congelados los Salarios, Mientras el Gobierno Autorizó Alzas Hasta de un 50 por Ciento.— Crecen el Desabastecimiento y el Mercado Negro

(AFP, EFE, IPS y PL)

BUENOS AIRES, 1º de febrero. — Una nueva espiral inflacionaria, agravada por aumentos en los carburantes y en las tarifas ferroviarias, amenazaba hoy más que en 1974 la economía y la estabilidad política argentina. El aumento en los carburantes fue del 44 por ciento y el de las tarifas ferroviarias del 50 por ciento, ambos decididos por el gobierno.

El año último, el costo de la vida aumentó en un 42 por ciento, según las estadísticas oficiales, y los economistas

preveían una tasa de inflación del 35 por ciento para 1975.

Ese porcentaje, estiman ahora los expertos, será ampliamente superado durante los once próximos meses.

Aparte de un presupuesto que es responsable en un 44 por ciento de la tendencia inflacionista, y de un aumento cercano al tres por ciento de la circulación fiduciaria, la inflación internacional incidió también en el proceso.

Particularmente, esa inflación influyó en el aumento de los precios de las mate-

rias primas y de los bienes de equipamiento importados por Argentina.

Sometido a tales presiones, el poder adquisitivo del peso ha disminuido al punto de que los medianos y pequeños industriales fabricantes de bienes de consumo se han visto incitados a vender en dólares a los países vecinos o a producir menos.

Ese fenómeno ha provocado, además, una penuria intermitente de productos alimenticios o de consumo corriente, muchos de los cuales son sustraídos del circuito normal e introducidos en el mercado negro, aumentados en un 30 o un 50 por ciento.

DECRECE EL ABASTECIMIENTO

Por su parte, diversas organizaciones empresariales se han manifestado claramente en favor de que se proceda a un reajuste de la paridad peso-dólar, reajuste que supone una devaluación de la moneda argentina.

La Confederación Industrial (CINA) sostiene que "es imprescindible un replanteo de la política del país en materia de exportaciones industriales", ya que considera que "la mala paridad peso-dólar está provocando un peligroso deterioro de las exportaciones y la pérdida de mercados trabajosamente conquistados". La CINA señala, además, que "debido a la subvaluación de dólar, se está importando en cantidades crecientes, lo cual, en lugar de favorecer el proceso de sustitución de compras externas, nuevamente está alentando la adquisición de rubros donde ya se había alcanzado el autoabastecimiento".

AUMENTAN LOS BOMBAZOS

Entre tanto, en Rosario, once bombas estallaron en la madrugada de hoy en los

domicilios de funcionarios policiales y directivos de empresas industriales, hiriendo a una persona.

Los estallidos comenzaron de las 02:15 locales y continuaron en cadena cada diez víctimas fatales, pero una persona que recogió un paquete situado al pie de la puerta de entrada de una finca resultó gravemente herida, tras producirse un violento estallido.

CONTRA DOS LEGISLADORES

Mientras, en San Luis, dos atentados con bombas fueron perpetrados esta madrugada contra las fincas particulares del senador Carlos Franco y el diputado Luis Cazaza, titular este último de las 62 organizaciones gremiales derechistas.

Ambos legisladores nacionales pertenecen al sector opuesto a la gestión del gobernador Elías Adre, al que acusan de haber "desperonizado" la provincia y mantener concomitancias con sectores "expulsados" del movimiento peronista.

Los observadores vinculan el atentado con la dura crítica que los legisladores atacados dirigieron contra el gobernador Adre y otros integrantes del elenco provincial, en especial el jefe de la policía, teniente coronel Jorge Sánchez.

OTRO FUSILAMIENTO

Entre tanto, en Buenos Aires, la policía informó que encontró hoy el cadáver de un hombre, muerto de varios balazos, al que identificó como Pascual Franco Neri.

El cuerpo fue hallado en una acera del barrio suburbano de Parque Patricios y, según los agentes, había sido trasladado al lugar, luego de ser ultimado en otro sitio.